



México, D.F. a 21 de octubre de 2008

**Diputado Juan Francisco Rivera Bedoya,
presidente de la Comisión de Seguridad
Pública.**

**Entrevista concedida a los medios de
comunicación en el Palacio Legislativo
de San Lázaro, antes de la reunión de la
Comisión de Presupuesto y Cuenta
Pública.**

PREGUNTA.- Diputado, vienen las Fuerzas Armadas, se habla que viene el Secretario de Marina y algunos elementos para solicitar presupuesto, ¿ustedes cómo ven estas visitas?

RESPUESTA.- Todo el mundo está tratando de conseguir los recursos que se necesitan y en este momento necesitamos apretar mucho en materia de seguridad.

Nosotros participaremos aquí a las once y media para solicitar el incremento al (inaudible) el apoyo a los reos, al sostenimiento, porque la federación está dando cuarenta pesos de ayuda cuando el costo de ellos es de 140 y han propuesto aumentar diez pesos, lo que resulta irrisorio para las condiciones en las que está el sistema penitenciario.

Actualmente tenemos problemas en todo el país. De hecho, tenemos peticiones de algunos estados como Tamaulipas, Nuevo León, Baja California, Tabasco y Estado de México para incrementar o hacer nuevos centros penitenciarios, ya que se están saliendo los reos por las ventanas de los penales. Necesitamos meterle dinero a ese rubro.

Para la profesionalización necesitamos incrementar los sueldos. El sueldo policiaco ya no puede seguir así. Vamos a luchar porque se dignifique al policía, que se le pague adecuadamente.

También para el Subsidio para la Seguridad Pública Municipal (Subsemun) para que a los municipios les lleguen más recursos y que haya más municipios beneficiados. Necesitamos que todo el país trabaje en seguridad y apoye al Ejército, que es el que está sacando la cara, está sacando la chamba, y a la policía federal que se ponga las pilas y se pongan a trabajar y juntos tratar de sacar al narco del país.

PREGUNTA.- ¿De cuántos reos (Inaudible)?

RESPUESTA.- Son más de 200 mil, pero de ellos hay sobre población de más de 50 mil, es el problema que tenemos.

Tenemos que establecer un sistema penitenciario moderno. Hay penales que ya son más bien para museo. Se requiere hacer áreas perimetrales bien protegidas. Necesitamos hacer talleres, dar seguimiento a los reos que salen de los penales y a los que están dentro darles trabajo.

Necesitamos mucho dinero para el sistema penitenciario.

PREGUNTA.- ¿Se puede hacer un combate eficaz al crimen organizado cuando vemos que policías son jalados por la delincuencia, al darles mayor salario?

RESPUESTA.- No nada más policías. De los propios centros penitenciarios están sacando reos, presos que se están incorporando y el policía necesita tener seguridad para su familia, tener créditos y vivienda para que aprecie su trabajo y no lo abandone para ir en busca de otros horizontes dentro de la delincuencia.

PREGUNTA.- Diputado, ¿ante la saturación de los penales es la situación que se está viviendo, como por ejemplo, el enfrentamiento que hubo ayer en Tamaulipas?

RESPUESTA.- Ese es el motivo del estrés que provoca el hacinamiento de los penales, la falta de actividad productiva, de aulas para que estudien, la falta de atención, todo esto provoca reacciones muy negativas.

Además de que los reos verdaderamente peligrosos tienen acceso a los que no lo son. No hay separación, a veces, de procesados y sentenciados, incluso, de mujeres. Eso es lo más grave, por eso estamos pugnando por más recursos.

PREGUNTA.- ¿Qué ha pasado con esta versión de la Iniciativa Mérida donde se supone que iban a ver lo del tráfico de las armas? Se lo digo porque ayer en Lindavista hubo una detonación de una granada y ya van varias.

RESPUESTA.- Nos han ofrecido los norteamericanos apoyar este control. Estuvimos en Colorado con los comandantes militares más importantes y ofrecieron dar seguimiento pero también requieren el apoyo de las aduanas.

Es decir, también en México necesitamos que el sistema aduanero esté vigilante y que todas las fronteras del territorio estén custodiadas, tanto en el sur como en el norte; parte les toca a ellos y parte a nosotros.

PREGUNTA.- (Inaudible)

RESPUESTA.- Más de 200 mil, 50 mil en sobrepoblación.

PREGUNTA.- ¿De cuántas cárceles?

RESPUESTA.- Dependiendo el tipo de cárceles, porque hay cárceles municipales, pues de haber centros, unos tres por estado para que podamos garantizar la estadía, respeto y reinserción del delincuente, de otra manera no lo vamos a hacer.

PREGUNTA.- ¿Este tipo de enfrentamiento que hay en el interior de los penales habla de que grupos como los Zetas ya están cooptando (Inaudible)?

RESPUESTA.- No nada más a los reos. En Reynosa se fueron junto con los custodios. Se fugaron los reos y se llevaron a los custodios también. Entonces, esto ya resulta sorprendente y risorio. Ya los cuidadores también se van, los que cuidan a los reos. Esto no es posible, tenemos que poner un alto a esta falta de control

PREGUNTA.- ¿Se habla mucho de que el desempleo va a golpear?

RESPUESTA.- Definitivamente. La crisis va a ser un factor muy negativo, va a traer desempleo y va a provocar este tipo de actividades que se están sumando a las existentes.

Consideramos que los cuerpos policiacos respondan y el compromiso del Presidente se cumpla como lo dijo en el acuerdo nacional.

Muchas gracias.

---oo0oo--